

wo ehemals ein Chorherrnstift war, findet man sehr schöne Versteinerungen. Im Dorfe Friedingen an der Nach ist ein zerfallenes Schloß, welches die ehemaligen Herrn von Friedingen bewohnten. 3. Das Bezirksamt Stockach. Stockach ist der Hauptort der Landgrafschaft Nellenburg, die Ruinen dieses Schlosses, in welchem einst mächtige Landgrafen hausten, liegt auf einer ziemlichen Anhöhe. Im Jahr 1799 fiel hier eine Schlacht vor, in welcher der Erzherzog Karl von Oesterreich den französischen Feldherrn Jourdan schlug. Auf der österreichischen Seite fielen: der Feldmarschall Lieutenant Joseph Alois Fürst von Fürstenberg und der Obrist Fürst Anhalt Lernburg. Sie wurden auf dem Kirchhofe beerdigt, und auf ihren Gräbern Denkmale errichtet. Die Lage der Stadt, am Zusammenflusse mehrerer Straßen, konnte in den letzten Kriegsjahren nicht anders als verderblich auf das Wohl der Bürger wirken. Bemerkenswerth ist der kleine Fluß Nach, der beim Städtchen Nach aus einem Felsen in so starker Fülle sich ergießt, daß er in der geringen Entfernung von zwanzig Schritten schon eine Hammerschmiede treibt. In dem Flecken Bodmann ist ein Schloß, welches von der uralten freyherrlichen Familie von Bodmann bewohnt wird. In der Nähe von Bodmann wird noch das